



Acción Católica es misión  
L'Action Catholique, c'est la mission  
Catholic Action is mission  
Azione Cattolica è missione  
con tutti e per tutti  
II International Congress  
Rome | Vatican City | 27-30 April 2017

DISCURSO DEL SANTO PADRE FRANCISCO  
A LOS PARTICIPANTES EN EL CONGRESO DEL  
FORO INTERNACIONAL DE ACCIÓN CATÓLICA (FIAC)

Aula del Sínodo  
Jueves 27 de abril de 2017

## Las cuatro patas

La Acción Católica ha tenido tradicionalmente cuatro pilares o patas: *la Oración, la Formación, el Sacrificio y el Apostolado*. De acuerdo a cada momento de su historia se ha apoyado primero una pata y después las otras. Así, en algún momento, lo más fuerte fue la oración o la formación doctrinal. Dadas las características de este momento *el apostolado tiene que ser lo distintivo* y es la pata que se apoya primero.

No se niegan las otras tres... pero el primer desafío es *salir...* el apostolado... después vienen las otras... el apostolado misionero necesita oración, formación y sacrificio; necesita las otras tres, entonces cuando uno *sale* se da cuenta que si no tiene eso, el trabajo que hace es superficial y no da fruto... sin oración, sin sacrificio, sin formación, no se da fruto... Esto aparece muy claro en el documento de Aparecida<sup>1</sup>, que influyó mucho en EG, yo estuve allí, lo tuve que estudiar... Hay un dinamismo integrador en la misión pero que supone la oración, la formación y el sacrificio... pero *es la misión la que integra...* Salir.

Esto no es en desmedro de las otras realidades sino, muy por el contrario, lo que las provoca. El apostolado misionero necesita oración, formación y sacrificio. Esto parece muy claro en Aparecida y la *Evangelii Gaudium*. *Hay un dinamismo integrador en la misión.*

¿Qué les pido a ustedes?

Les pido que formen, formen gente, hombres y mujeres, chicos y chicas...

— *Formen*: ofreciendo un proceso de crecimiento en la fe, un itinerario catequístico permanente orientado a la misión, adecuado a cada realidad, apoyados en la Palabra de Dios, para animar una feliz amistad con Jesús y la experiencia de amor fraterno.

— Les pido que *Recen*: en esa santa extroversión que pone el corazón en las necesidades del pueblo, en sus angustias, en sus alegrías. Les pido una oración que camine, que los lleve bien lejos. Así evitarán el peligro de estar mirándose continuamente a sí mismos.

*Eviten* esa oración “acaracolada” que no te empuja, que no es misión, que no se encarna. Y *recen* mucho... Para algunos es aburrido rezar... y a veces sí, es aburrido rezar. Santa Teresita se dormía más de una vez, delante del tabernáculo... y era santa... se ponía ahí delante de Jesús y no se movía y eso a Jesús le gusta... y eso hace que tu corazón sea fuerte, y hace que tu corazón sea más apostólico... *recen...* mirando a la misión.

— *Sacrifíquense*: Esto no quiere decir que se anden pellizcando... para ver cómo se sufre más, pero no lo hagan para sentirse más pulcros, que el sacrificio sea vivido con generosidad, ese sacrificio generoso es el que hace tanto bien a los otros. Ofrezcan su tiempo buscando cómo hacer para que los otros crezcan, ofrezcan lo que hay en los bolsillos compartiendo con los que menos tienen, ofrezcan sacrificadamente el don de la vocación personal para embellecer y hacer crecer la *casa común*.